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        Schwabenheim, den 2.10.2020 
 

Machbarkeitsstudie zur Erweiterung des Kindergartens 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,  

wir bitten um Behandlung des folgenden Antrags der CDU-Fraktion im Rahmen der nächsten 

Gemeinderatssitzung: 

Antrag: 

Der Gemeinderat möge beschließen, eine Machbarkeitsstudie zur Erweiterung des Kindergartens in 

Auftrag zu geben. Dabei sollen insbesondere die Möglichkeiten für eine Gruppe für Kleinkinder 

(Unter Dreijährige), für weitere Gruppen und für einen Bewegungsraum geprüft werden.  

Die konkrete Formulierung des Untersuchungsauftrages sowie die Begleitung der 
Machbarkeitsstudie soll in den zuständigen Ausschuss für Jugend, Senioren, Soziales und Sport 

verwiesen werden.  

Im Haushalt 2021 sollen entsprechende Mittel eingestellt werden. 

Begründung: 

Schwabenheim hat mit der Kindertagesstätte Lummerland einen sehr guten Kindergarten mit einem 

sehr schönen Gelände. Ziel des vorliegenden Antrages ist eine planvolle Entwicklung des 
Kindergartens mit der Prüfung verschiedener Varianten und ggf. schrittweiser Umsetzung. Die 

Verwaltung soll hierzu geeignete Fachleute hinzuziehen.  

Aufgrund veränderter Erwerbsstrukturen und der steigenden Berufstätigkeit von Frauen besteht ein 

erhöhter Bedarf nach Betreuungsangeboten für Kleinkinder (Unter Dreijährige), der gegenwärtig in 
Schwabenheim und auch in der Umgebung nicht erfüllt werden kann. Im Sinne der Förderung der 

Erwerbstätigkeit von Müttern (und Vätern) ist zu prüfen, ob in Schwabenheim nicht die einst 

existierende KiTa-Gruppe wieder eingerichtet werden kann.  

Darüber hinaus sind diverse Baugebiete in der Planung, so dass von einem Zuzug junger Familien 
auszugehen ist. Der damit verbundene Bedarf an Kindergartenplätzen, für die auch ein 

Rechtsanspruch der Eltern besteht, ist unter Umständen nur durch eine Erweiterung des 

Kindergartens zu befriedigen.  

Weitere Verbesserungen im pädagogischen Konzept erfordern unter Umständen eigene Räume. In 

Absprache mit Leitung, Elternbeirat und Belegschaft des Kindergartens sollen auch Möglichkeiten 
für solche Räume geprüft werden. In diesem Zusammenhang wurde von der Kindergartenleitung ein 

Bewegungsraum angeregt.  

Die Machbarkeitsstudie kann eventuell als Grundlage für entsprechende Förderanträge dienen.  
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